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ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

ECONOMÍA
1. Informó que, según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2022 
del INEGI, se ha reducido la pobreza en lo que va de su administración; "estoy pero muy 
contento, como pavorreal, mucho, mucho, muy contento", expresó. Señaló que se está 
demostrando con su modelo de "Economía Moral" que no basta con el crecimiento 
económico, sino que lo más importante es el bienestar y distribución de la riqueza; detalló 
que el apoyo no se orienta sólo a los de arriba, sino dirigir los apoyos de abajo hacia arriba.

2. Mostró los resultados del ingreso corriente promedio trimestral por deciles de hogares 
en México de la "Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2022"; indicó que 
el ingreso de las personas más pobres aumentó 18% de 2020 a 2022, por lo que pasó de 
11,333 pesos trimestrales a 13,411 pesos; "todos los deciles se incrementan, todos, incluso el 
de los que tienen más ingresos... lo que demuestra que nuestra política atiende a todos, 
pero con preferencia a la gente más necesitada". Refirió que el aumento promedio del 
ingreso corriente trimestral de los hogares en México de 2020 a 2022 fue de 11%.

Según la Encuesta, destacó que el ingreso laboral para el 10% de los hogares más pobres 
se incrementó en promedio 29% de 2018 a 2022 en términos reales; respecto a los 
programas sociales hubo un aumento real de 24%, en comparación con 2016 a 2018; las 
becas aumentaron 187%, respecto al mismo periodo; la brecha de ingresos entre los más 
ricos y los más pobres disminuyó, de 21 veces más a 15 veces; la población indígena pasó 
de tener un ingreso trimestral por persona de 16,905 pesos a 18,428 pesos; en el campo, los 
más pobres aumentaron sus ingresos 20%; entre otros resultados.

3. Refirió que son muy buenas las proyecciones del crecimiento económico de México; 
recordó que el FMI aumentó la proyección de crecimiento a 2.6%, después de haberlo 
fijado en 1.5%. Agregó que Rogelio Ramírez de la O es un buen economista egresado de 
la UNAM, de cuando la facultad de Economía era de lo mejor, porque actualmente ya fue 
tomada por los conservadores.

Insistió que su Gobierno no intervendrá en los asuntos de la UNAM: "todos deben de 
procurar que en la UNAM se actúe con autonomía, con honestidad, con democracia", 
sentenció.

Diego Prieto Hernández, , director del INAH

La Mañanera
E N  C L A V E S

TREN MAYA
1. Diego Prieto detalló el salvamento arqueológico en el proyecto del Tren Maya; dijo que 
en todos los tramos ya se tiene el visto bueno y el registro de cuáles son los elementos 
arqueológicos recuperados o a recuperar, por lo que pueden llevarse adelante las obras; 
destacó el trabajo de arqueólogos y restauradores que trabajan en las 27 zonas donde 
se aplica el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas. Informó que la zona 
arqueológica de Cobá, en Quintana Roo, nombrada "zona de monumentos arqueológicos" 
por un decreto del presidente, se incluyó en el programa de Mejoramiento de Zonas 
Arqueológicas, en suma a la habilitación de 6 museos de sitio en Palenque, Dzibilchaltún, 
Kabah, Tulum, en Chichen Itzá y Calakmul.
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AYOTZINAPA

ENERGÍA

MEDIO AMBIENTE

1. Sobre el caso Ayotzinapa dijo que se ha ido avanzando bastante en la investigación de 
la desaparición de los jóvenes; informó que hay 115 detenidos entre los que se encuentran 
el ex procurador Murillo Karam y 2 generales. Negó que la SEMAR y SEDENA no estén 
ayudando en las investigaciones; aclaró que si se ha avanzado es por la colaboración de 
estas dependencias y porque no se permite la impunidad. 

Señaló que lo más importante es la búsqueda de los estudiantes de Ayotzinapa, porque ya 
se rompió el pacto de silencio y se tiene una aproximación de lo que sucedió: "lo que más 
nos interesa es saber dónde están los jóvenes", sentenció.

1. Expuso que su Gobierno apoya a PEMEX, porque no es una empresa privada sino pública; 
hizo incapié en que PEMEX no debe pagar tasas de interés más altas que la deuda soberana 
del país. Sobre el tema de derrame de petróleo en plataformas de PEMEX en la Sonda de 
Campeche, dijo que los opositores no están conformes con las explicaciones que se dan.

1. Adelantó que enviará una carta a Esteban Moctezuma para que, formalmente, haga una 
propuesta a Vulcan Materials Company para comprar la Reserva de Xibalbá en Xcaret y sea 
una área natural protegida. Presentó el avalúo realizado a las 2,400 hectáreas de la planta 
de materiales de Calica, en Quintana Roo, la cual tiene un valor de 6,500 mdp, por lo que, 
se le planteará a la empresa que si aceptan vender 2 mil hectáreas se convertirán en Área 
Natural Protegida y sólo se realizará un desarrollo ecoturístico en las zonas ya impactadas, 
mientras que el muelle de carga se convertirá en un muelle de cruceros.

2. Declaró que 16 mil hectáreas que eran terrenos de Fonatur ya se convirtieron en Zonas 
Naturales Protegidas para evitar que sean vendidos, como ocurrió en la época de Vicente 
Fox, que fueron vendidos a 70 pesos el metro cuadrado.

3. Explicó que se está ampliando el Bosque de Chapultepec con la nueva 4a. sección, por 
lo que en total el bosque tendrá 800 hectáreas; recordó que en la administración anterior 
había un plan para vender los terrenos que ahora conforman la nueva sección y hacer 
desarrollos inmobiliarios.

TRANSPARENCIA
1. Luego que una reportera expusiera la falta de gobernabilidad de Cuauhtémoc Blanco, 
gobernador de Morelos, respondió que no comparte con ella esa opinión;  aseguró se 
está avanzando en el estado gracias a la acción conjunta entre los gobiernos estatal y 
Federal; insistió que el gobernador lo está haciendo bien. Señaló que el gobernador tiene 
la herencia de un mal fiscal que está protegido por el Poder Judicial Federal y que  tiene 
investigaciones abiertas. 

Afirmó que en la SCJN desempolvó un expediente para proteger al Fiscal local, por lo que 
resolvió que no se puede juzgar al Fiscal, en tanto no se lleve un juicio político; "¡Cuenta 
con todo nuestro apoyo!... es mucho mejor gobernador que Graco Ramírez”, sentenció.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Mencionó que la conferencia matutina de 
mañana será en Tepic, Nayarit, porque hará 
una gira en el estado para supervisar obras 
hidráulicas.  Además, dijo que irá a Durango 
y Coahuila para supervisar el programa 
"Agua saludable para la Laguna"; el sábado 
supervisará el acueducto "El Cuchillo 2", en 
Monterrey, y el domingo acudirá a la presa "El 
Zapotillo", en Jalisco.

Al referirse al caso Ayotzinapa, expresó: 
"Organizaciones como la OEA y la ONU las 
tiene controladas la derecha, ¿Por qué no 
hablan de que debe investigarse a García 
Luna por los crímenes que se cometieron en 
el gobierno de Felipe Calderón".


